

# SECTEUR MAS DE FIGUIERES

## AVEN DU FAISAN

X-705.300 Y-143.135 Z-292

**ACCES** De la D114, prendre la D114E1 (chemin du Mas de Terrus) sur 400 mètres, tourner à droite vers l'Ouest sur 600 mètres, et remonter vers le Nord le chemin juste avant celui du Mas de Figuières sur 220 mètres; prendre un sentier vers l'Est sur une soixantaine de mètres. La cavité s'ouvre en bordure d'une matte, elle est fermée par une trappe.

**HISTORIQUE** Ce violent trou aspirant a été découvert par Daniel Weibel du SCC. Une première séance de désobstruction ainsi que le trou souffleur situé à une vingtaine de mètres à côté, a eu lieu en compagnie de M Jupin. Puis de nouveau quelques années plus tard une seconde séance a laquelle s'est adjoint C. Dedessuslesmoutier. La cavité était de nouveau tombée dans l'oubli quelques années. De nouveau un chantier était ouvert avec les mêmes, plus d'autres.....Il a fait l'objet de très gros travaux de désobstructions (tirs déblaiement étayage etc.). Malheureusement, le résultat n'a pas été à la hauteur du chantier. Le courant d'air restant d'origine inconnu.

**Participants:** S.Clapier - C.Delmas – R.Diet - P.Jacquier – M.Jupin – J.P.Liautaud – F.Prigent - D.Weibel (SCC).

**DESCRIPTION** Un petit ressaut permet de prendre pied sur un plan incliné. Sur le côté, une diaclase élargie sur une dizaine de mètres de profondeur et entrecoupée d'un palier descend verticalement jusqu'à une remontée, colmatée près de la surface. Un plan incliné étroit mène à un autre palier au bord d'un petit puits. Il permet d'accéder à une galerie en diaclase soufflante devenant impénétrable. Cette galerie est occupée vers son milieu par une grande cheminée remontée sur plus d'une dizaine de mètres et visiblement colmaté vers le haut.

<b><u>EQUIPEMENT</u></b>	R3	Escalade
	R6 et R5	
	R3 et P4	2 Echelles + 1S

**OBSERVATIONS** Lors de la découverte, ce trou avalait littéralement la fumée d'un gros feu de paille situé à proximité. Celle-ci ressortait une vingtaine de minutes plus tard au trou souffleur. Actuellement nous nous sommes aperçus que le trou pouvait également souffler. A l'origine nous descendions de 2 mètres et nous pouvions à peine rentrer la main dans la faille. Des travaux considérables ont été nécessaires pour élargir la diaclase sur une dizaine de mètres de profondeur.